



Jahresbericht 2019/20

Kompetenzzentrum
für Bau-, Holz-, Farbberufe

Berufliche Zukunft in Toleranz und Vielfalt



Das gewerkschaftsnahe PECO-Institut war auch dieses Schuljahr zu einer Veranstaltungswoche an der B11 und gestaltete für 5 unserer Bauklassen ganztägige Seminare zum Thema „Toleranz und Vielfalt“. Im Mittelpunkt stand das Themenfeld „Migration und Arbeitswelt. Ein Thema, das besonders Auszubildende aus dem Baubereich betrifft. Schon bei der Vorstellungsrunde wurde klar, dass fast alle Familien im Rückblick spätestens in der Großelterngeneration Migrationserfahrungen haben. Anhand historischer Schicksale wurde das Thema Ein- und Auswanderung den Schülern erfahrbar nähergebracht. Neben den Beweggründen für die Entscheidung, sein Herkunftsland zu verlassen, wurden auch die Hürden und Schwierigkeiten in der neuen Heimat thematisiert.

Am Nachmittag konnten die Schüler*Innen dann die aktuelle Situation von Arbeitsmigration in Deutschland analysieren und in Diskussionen klären, wie gute Integration in Vielfalt gelingen kann. Die Veranstaltung schärfte den Blick auf die vielfältigen Hintergründe von Migration und gab den Schüler*Innen die Möglichkeit zu erfahren, dass Migration Europa und insbesondere Deutschland seit Jahrhunderten prägt und hiervon wichtige Impulse durch Zuzug von Menschen anderer Regionen ausgehen. Wir freuen uns, die Dozent*Innen vom PECO Institut auch kommendes Jahr wieder bei uns begrüßen zu dürfen.



Alexander Hartmann-Zachow



Der Tarifpartner für Bau- und Bauausbaugewerbe, sowie für
die Gebäudereinigung.
Größte Kompetenz im Arbeits- und Sozialrecht

IG Bauen-Agrar-Umwelt

Kolpinggasse 16-18
90402 Nürnberg
Tel. 0911 23 555565
www.igbau.de